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读者热线>>>

找 记 者 上 壹 点

我 们 就 在 您 身 边

今今天天 多多云云转转晴晴，，1199℃℃——2299℃℃ 明明天天 晴晴，，1199℃℃——3300℃℃ 后后天天 晴晴转转多多云云，，1177℃℃——2288℃℃济南市区天气
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本报9月7日讯（记者 刘飞跃） 7日，
2020中国商务区联盟闭门会议在北京举
行，作为首次亮相该会议的济南中央商务
区正式提交入盟申请。经过联盟成员的闭
门讨论及投票表决，济南中央商务区以全
票通过的高支持率，正式加入中国商务区
联盟，成为联盟第26个成员单位，成功跻身
国内一流CBD阵营。

作为2020年中国商务区联盟的一次年
度盛会，北京商务中心区、上海陆家嘴金融
城、广州天河中央商务区等16个全国知名
商务区齐聚一堂，围绕《中国商务中心区发
展报告》就国际国内双循环格局下的CBD
经济建设等选题进行交流讨论。

在现场，中国商务区联盟主席龙永图
为济南中央商务区授牌。龙永图对济南中
央商务区的发展成就予以充分肯定，对这
座古韵新城迸发出的蓬勃活力给予高度评
价。

济南中央商务区是举全市之力打造的
京沪之间区域性现代金融商务高地和济南
经济中心、金融中心建设的主要承载平台，
加入中国商务区联盟，是济南中央商务区
发展历程上的一件大事，有助于不断加强
与国内商务区之间的沟通交流，进一步提
升管理服务水平，持续扩大片区影响力。

此次济南中央商务区加入中国商务区
联盟，是对济南中央商务区目前建设发展
成果的充分肯定。未来，济南中央商务区将
充分发挥联盟优质平台作用，学习借鉴其
他商务区的成功发展经验，增强与世界级
商务区的对话能力，加速聚集国内外优质
资源，继续推动济南中央商务区高标准建
设、高质量发展，奋力打造在全市乃至全省
经济发展的龙头地位和示范高地。

正式加入中国商务区联盟

济南中央商务区
跻身国内一流CBD阵营被扩改的停车位

原是人防车位
律师称开发商无权改规划 街道办将介入协调

业主私扩车位线

9月2日，齐鲁晚报·齐鲁壹点报道了《济南一小区
车位线竟被扩改，业主投诉：堵路进不去车》，引起广泛
关注，随后多画出来的车位线也被红山圣都小区物业
抹除。而随着记者的深入采访发现，被扩改的车位属于
人防车位，其扩改的合理性和合法性也受到了质疑。

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 任玉停

多画出来的车位线已经被抹除，但还能看出一些痕迹。

刘先生的车位就比别人多出一截
呢？随后，记者询问能否出示小区车
库规划图纸，遭到了对方的拒绝。

“交房十多年了，图纸找不到了。”上
述工作人员说。

根据《济南市停车场建设和管理
条例》第九条，经批准的停车场专项规
划，任何单位和个人不得擅自变更。确
需变更的，应当报原审批机关批准。

山东舜翔律师事务所律师王建
华表示，“根据《中华人民共和国人
民防空法》的要求，人防车位产权既
不属于业主也不属于开发商，开发
商和业主只有使用权，没有权利更
改原有规划。”

刘女士告诉记者，目前虽然多
画出来的车位线已经被抹除，但是
仍然存在不规范停车行为，“车身的
一部分还是探出到了路面上，其他
车位也有类似情况。”

此前，记者从小区物业了解到，
由于无法采取强制措施，物业在停
车管理上存在一定困难。随后记者
联系到历下区龙洞街道办事处，街道
办相关负责人表示，他们将派居委会
的工作人员去小区了解详细情况，街
道办物业管理办公室也会介入，与
小区物业一起协调解决停车矛盾。

近日，扩改车位业主刘先生告
诉记者，他手上有和开发商签订的
合同，多出来的车位线并非私自画
线，而是开发商允诺。“我在小区住
了10年了，车位线也存在了10年。刘
女士说无法停车，实际情况是之前
10年她的车位一直有车停，现在的
女司机驾驶技术不好，停车困难所
以找碴儿。”刘先生说道。然而在记
者的再三要求下，刘先生始终没有
提供相应的合同证明。

9月7日下午，记者来到位于历
下区鲁商国奥城的山东舜兴房地产
有限公司，向开发商了解事件经过。
对此，相关工作人员表示“不清楚、
不了解”，并称“时间太久远，早就理
不清了”。

关于刘先生所说的“小区停车
位属于人防车位”，这点也得到了上
述工作人员的证实，该工作人员还
称“人防车位不得随意更改规划”。

那为什么同样都是人防车位，
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